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Chères et chers collègues 
 
 
En 1996, alors doctorante en SIC, je faisais ma toute première communicaCon dans le congrès de 
la SFSIC qui se tenait alors à Grenoble. C’était ma première rencontre avec la communauté SFSIC 
et je n’ai cessé de réitérer ces rencontres tout au long de ma carrière. C’est donc avec un réel et 
sincère plaisir que je présente ce jour ma candidature au CA de la SFSIC à l’occasion du congrès 
2025 à Rennes, 29 ans après ma première parCcipaCon... Bien entendu, l’idée de ceOe candidature 
m’a traversé l’esprit à plusieurs reprises tout au long de ces années, mais pour différentes raisons, 
et à différents moments, les auspices n’étaient pas nécessairement favorables. Il me semble qu’ils 
le sont aujourd’hui. 
 
Pour donner quelques éléments de présentaCon, je m’appelle Nathalie Pinède, je suis professeure 
en sciences de l’informaCon et de la communicaCon à l’université Bordeaux Montaigne, plus 
exactement dans le département InformaCon-CommunicaCon de l’IUT Bordeaux Montaigne. Je 
suis raOachée au laboratoire MICA (MédiaCons, InformaCon, CommunicaCon et Arts), dans lequel 
je suis chargée de mission Projets ainsi que co-responsable de l’axe E3D (Etudes Digitales, des 
données aux disposiCfs). Je suis également co-responsable de l’axe scienCfique « Humanités 
évoluCves » à la MSH Bordeaux et membre élu de la CFVU de l’université Bordeaux Montaigne. Je 
privilégie actuellement trois axes de recherche : les quesCons d’accessibilité, d’inclusion et de 
handicap dans les écosystèmes numériques info-communicaConnels ; les transiCons numériques 
et technologiques dans les contextes organisaConnels sous l’angle des quesCons de gouvernance 
mais aussi d’imaginaires ; le renouvellement (ou pas) des approches méthodologiques en SIC et 
en SHS, notamment en contextes numériques. 
 
Ainsi que je le disais en préambule, mon histoire avec la SFSIC est ancienne et le choix de 
candidater au CA de la SFSIC m’a donné l’occasion d’un peCt bilan. J’ai parCcipé en tant 
qu’intervenante à 9 édiCons des congrès de la SFSIC entre 1996 et 2025 ; j’ai fait parCe des comités 
d’organisaCon des édiCons bordelaises des congrès de la SFSIC en 2006 et 2023. En 2023, j’ai été 
très impliquée dans l’organisaCon et l’animaCon du congrès à Bordeaux, tout en faisant parCe du 
comité scienCfique, de la coordinaCon scienCfique de l’axe 2 Culture(s), créaCon et innovaCon, 
d’un panel (Les plateformes de formaCon : quels enjeux pour les SIC ?) et de la table ronde « Faire 
collecCfs ». Toujours en 2023, j’ai parCcipé aux Assises de la SFSIC qui se sont tenues à Paris en 
novembre en intervenant notamment dans la table ronde « L’interdisciplinarité (encore) en 
quesCon ? ». Enfin, dans le cadre du congrès 2025 qui se Cent à Rennes, me voici à nouveau dans 
le comité scienCfique, co-autrice d’une communicaCon, modératrice de session ou encore 
parCcipante dans un panel organisé par le GER Éthique et Numérique en InformaCon et 
CommunicaCon (GENIC), GER dont je fais parCe, de même que celui sur les PraCques 
informaConnelles (GERPI). 
 



Ce peCt rappel a uniquement pour vertu de montrer la constance des liens qui m’unissent à la 
SFSIC et qui finalement rendent très évidente et naturelle ma candidature à son CA. J’aurais pu le 
faire il y a longtemps, et d’ailleurs, j’avais tenté ma chance en 2006… Mais je n’avais pu défendre 
ma candidature en personne le moment venu, car le congrès se tenait à Bordeaux du 10 au 12 mai, 
et mon plus jeune fils est né le 13 mai ! Plus tard, si j’ai pensé à me présenter à nouveau, cela 
n’était pas nécessairement compaCble avec mes obligaCons personnelles ou avec mes 
responsabilités collecCves : j’ai été membre élu du CNU 71 de 2015 à 2022 et 2ème vice-présidente 
de 2015 à 2019 ; j’ai également été vice-présidente déléguée Handicap et Inclusion pour 
l’université Bordeaux Montaigne de 2020 à 2024. 
 
Aujourd’hui, l’horizon se dégage, et je serais très heureuse de pouvoir concréCser davantage mon 
engagement envers la SFSIC. Nous avons la chance en SIC d’avoir une telle société savante, 
précieuse pour le dynamisme, la visibilité et la structuraCon de notre discipline, notamment grâce 
aux diverses occasions de dialogues et de rencontres qu’elle propose. J’aurais à cœur de meOre à 
disposiCon de la SFSIC mon expérience de chercheuse et d’universitaire, de responsable de projets, 
soucieuse du collecCf, pour l’animaCon de la communauté des SIC. Bien entendu, je suis prête à 
m’impliquer dans l’une des commissions de la SFSIC, je pense par exemple à la Commission 
Recherche ou à la Commission FormaCon. 
 
Ce projet de candidature au CA de la SFSIC a donc cheminé au fil des années, et je suis très 
heureuse de pouvoir le présenter aujourd’hui devant vous, à l’occasion de ce 24ème congrès où 
nous sommes accueillis à l’université de Rennes 2 par le PREFICS. 
 
 

 

 
 

 
 
 
 


